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第７回 西会津町農業委員会総会議事録 

 

１．期日 

令和３年２月１９日    

 

２．場所 
 役場２階会議室 

 
３．招 集 者 西会津町農業委員会会長 江川 新壽 

   

４．出席委員 

（農業委員） 

１番委員 渡部 定衛 ２番委員 佐藤 健一 ４番委員 岩原 稔 

５番委員 矢部 幸彦 ６番委員 江川 政次  ７番委員 三留 弘法 

  ８番委員 小原 利道 10 番委員 星 敬介   11 番委員 佐藤 正光 

 12 番委員 江川 新壽 

  

５．欠席委員  

（農業委員）３番委員 三瓶 常夫 ９番委員 仲川 久人 

   
６．総会に出席した職員 

事務局長  矢部 

事務局次長 高津  

  事務局員  秦 

   

７．開会 

午前９時５５分 

 

８．閉会  

午前１１時１７分 

 

 

議長   おはようございます。 

     定刻時間より早いですが、皆さんそろいましたので、これから始め

ます。 

     皆さん、大雪のところ除雪作業でお疲れのところご出席くださいま

して、誠にありがとうございます。 
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     また、推進委員の方にはコロナ禍の関係上、出席できませんのでご

理解願います。 

 

議長   これより総会を開会します。    

 本日の出席委員は農業委員の定数１２名に対して１０名が出席して

おりますので、（会議規則第９条の委員過半数出席により）総会は成立

しております。 

それでは、これより「第７回西会津町農業委員会総会」を開会しま

す。本日の総会次第はお手元に配布したとおりであります。 

 

議長   それでは会議録署名委員の指名を行います。 

     会議規則第３０条の規定により、 

     ２番 佐藤 健一 委員  

     ６番 江川 政次 委員  

にお願いします。  

 

議長   続いて、会議次第３・報告事項に移ります。 

報告第１号「主要業務報告」について、事務局より報告させます。 
 

事務局次長  （主要業務について報告する。） ～ 

 

議長   ただいま報告のありました「主要業務報告」について、委員各位の

質問、意見を求めます。 

 

     （質疑） 

 

議長   これで質問を終わります。 

 

議長   続いて、会議次第４・付議事件に移ります。 

 

議長   議案第１号「農用地利用集積計画の決定について」を議題とします。 

     なお、今回の案件の中では、私(江川新壽委員)が当事者となってお

ります。 

農業委員会等に関する法律第３１条により、委員は自己等に関係あ 

る事項については、審議から外れることになっています。 

そのため、議長を会長職務代理者に交代してよろしいでしょうか。 

お諮りします。 
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（異議なしの声あり。） 

 

議長   異議なしの声がありましたので、佐藤会長職務代理者に議長を交代

します。よろしくお願いします。 

 

議長（佐藤職務代理者） 議長になりました佐藤です。 

よろしくお願いします。 

議案第１号「農用地利用集積計画の決定について」

を議題とします。 

本来なら審議の間、１２番委員につきましては、退

席としていただくところですが、従来の慣例通りに、

審議の間は発言を控えるということで、在席のまま進

めたいと思いますが、ご異議はございませんか。 

 

（異議なしの声あり。） 

 

議長（佐藤職務代理者） それでは事務局の説明を求めます。 

 

事務局次長 資料を基に説明 

     （利用権の設定４０件、利用権の移転１件） 

 

議長（佐藤職務代理者） 事務局の説明が終わりました。これより、質疑を行

います。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

議長（佐藤職務代理者） これで質疑を終わります。これより討論に移ります。  

 

（討論なしの声あり） 

 

議長（佐藤職務代理者） これで討論を終わります。 

これより議案第１号「農用地利用集積計画の決定に 

ついて」を採決します。 

            お諮りします。議案第１号「農用地利用集積計画の

決定について」は申請の通り承認するにご異議ありま

せんか。 
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          （異議なしの声あり） 

 

議長（佐藤職務代理者） 異議なしと認めます。したがって議案第１号農用地

利用集積計画の決定について」は申請の通り承認され

ました。 

 

議長（佐藤職務代理者） 議案第１号が終わりましたので、江川会長に議長を

交代させていただきます。 

 

（議長交代） 

 

議長   続いて、次第５・その他 に移ります。 

     （１）令和３年度農作業標準料金表及び賃借料情報については、事

務局より説明してください。 
 
事務局次長  （資料を基に説明） 
 
議長   それでは、項目ごとに進めたいと思います。よろしいでしょうか。 
 

（異議なしの声あり） 
 

議長   令和３年度単価を田耕起ロータリー単価５，２５０円 
 
    （異議なし） 
 
議長   プラウ６，８３０円 
 
    （異議なし） 
 
議長   畑耕起ロータリー５，２５０円 
 
    （異議なし） 
 
議長   プラウ６，８３０円 
 

（異議なし） 
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議長   代かき作業６，３００ 円 

 

（異議なし） 
 

議長   機械田植え５，２５０ 円 

 

（異議なし） 
 

議長   農薬散布粉剤・粒剤８４０ 円 

 
（異議なし） 
 

議長   水和剤１，１６０ 円 

 

（異議なし） 
 

議長   育苗硬化苗はＪＡの単価で７３７ 円 

 
（異議なし） 
 

議長   芽出苗はＪＡの単価で４６２ 円 

 
（異議なし） 
 

議長   催芽４２０ 円 

 
（異議なし） 
 

議長   刈り取り１８，８４０ 円 

 
（異議なし） 
 

議長   ソバ刈り取り７，１４０ 円 

 

（異議なし） 
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議長   ハーベスターコンバイン２，１００ 円 

 

（異議なし） 
 

議長   籾運搬２，１００ 円 

 

（異議なし） 
 

議長   脱穀作業６，８３０ 円 

 

（異議なし） 
 

議長   乾燥補乾６４０ 円 

 

（異議なし） 
 

議長   生乾１，０６０ 円 

 

（異議なし） 
 

議長   肥料機械散布１，０６０ 円 

 

（異議なし） 
 

議長   堆肥機械散布３，１６０ 円 

 
（異議なし） 
 

議長   機械くろ塗り５０ 円 

 
（異議なし） 
 

議長   畦畔草刈り肩掛け・背負い式１，４００ 円 

 
（異議なし） 
 

議長   自走式３，０００ 円 
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（異議なし） 
 

議長   新たにトラクターアタッチメント草刈５，２５０ 円どうですか。 

 

６番委員 どこの草刈りを想定しているのか。 
１０ａは畑、農道、田か。 
 

事務局次長 前回の話ですと、トラクターに付けて道路の法面、農道の脇をト

ラクターのフレーモアで刈り取っています。 
 
議長   農道かどうかである。 
 
６番委員 農道ではａの面積では測れない。 
     時間的にいくらであるならばわかる。 
 
議長   事務局、どういう考えか。 
 
事務局長 中山間で自己保全の刈り払いに使っているのか。 
 
議長   機械は１，０００円、別にトラクターを借りると５，０００円であ

る。 
 
１０番委員 ○○地区でもスライドモアを使った。 
      役場の建設水道課と同じものである。 
      耕作放棄地に刈ってもらいました。 
      その時の値段がそれくらいであった。 
      仲川委員さんはそのイメージであったと思われる。 
      耕作放棄地や保全管理を刈っていく。 
      建設水道課の機械を借りると農道を使うなど限定されてします。 
      ○○地区の機械はなんでも使える。 
      ここで想定していることは、田や畑の草が多い茂っているところ

刈るイメージであると思われる。 
 
議長   ６番の考えているところは、農道である。 
     それでは、時間で設定した方がよい。 
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６番委員 時間が一番やりやすい。 
 
事務局長 実際にトラクターにアタッチメントをつけて、除草作業を頼むケー 

スはあるのでしょうか。 
     道路の草刈りをお願いすることがあるのでしょうか。 
 
議長     ８番委員、事例があるのでしょうか。 
 
８番委員 農道は個人のものではないので、集落で行っている。 
     個人でやるところは、シルバー人材センターに依頼している。 
     草が大きくならないうちに刈れば、５，２５０円は妥当と思われる。 

 
事務局長 農道の管理というよりは、面的管理に刈り払いのケースが予想され 

る。 
     ここに載せるには面積の方が、妥当と思われます。 
     よろしいでしょうか。 
 
議長   １１番委員どうですか。 
 
１１番委員 農道の草刈りは自治区で行う。 

畑を刈るか、道路を刈るかによって単価は変わる。 
畑は面積と分かる。農道に関しては、メーターいくらか、時間で 

いくらかで設定した方が分かると思います。 
 

事務局長 基本的には農道は共同作業の部類なのかな。 
     中山間は個人で自己保全の場合があるので、そういうことを考えれ

ば、１反いくらかで単価設定を示し、、農道の草刈りは従来通り地区

ごとに行うことでよろしいでしょうか。 
 
１番委員 ○○自治区あたりは、町の機械を借りている。 

○○自治区は、町の機械を借りている。草刈は全体の分をやってい

る。 
個人では、株式会社○○の機械を借りて、やってもらっている。 
金額はわからない。 
一般的に中山間で行っているので、個人の負担は発生してはいない。 
 

議長   田、畑１０ａの単価で示すことでよろしいでしょうか。６番委員ど 
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うですか。 
 

６番委員 大丈夫です。 
 
議長   １１番委員どうですか。 
 
１１番委員 今回ある程度決定事項になると思われますが、今回はこの金額で 

設定して、次回、他の事例を調べて決める形でよいと思われる。 
 

議長   その他ありますか。なければこの金額で設定したいと思います。 
 

（異議なし） 
 

議長   一般農作業（男女共）６，６００円 

 
（異議なし） 
 

議長   山林作業１，８４０円 

 
（異議なし） 
 

議長   籾摺り６８０円 

 
（異議なし） 
 

議長   色彩選別６００円 

 

１１番委員 ６００円でなっているが、消費税含まない単価で、消費税込みで６６０円 

がよいと思われる。 

 

事務局次長 他市町村を調べてみると安い気がする。 

最高は５００円で、最低は３６５円ですので、それを鑑みてみると安いと 

思われる。 

消費税込みですと６６０円ですので、３０㎏にしても安いと思われます。 

 

議長     税込み６６０円でどうですか。８番委員 
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８番委員 消費税を納めていない人が消費税を請求するのはおかしい。 
所費税を含めた金額を設定しないのがベストと思われる。 
 

議長     消費税を含めないで６６０円でも安い。 
 
８番委員 初めから７００円など設定すればよい。 
     ７００円ではどうですか。 
 
１０番委員 農協の値段に合わせて、町が設定した。 
      農協が手一杯の場合、個人にお願いしている。 

農協の値段と大きく違うとまずい。 
そのため、合わせた金額に設定している記憶がある。 
ある程度合わせる方がよいと思われる。 
 

議長     １１番、事例お願いします。 
 
１１番委員 農作業料金の５５０円で請け負っていたが、他に人に聞いたら安

いという話が出た。 
この単価は、農協で助成した単価ではないのか。 
 

議長     ８番委員どうですか。 
 
８番委員 運賃も入っているのではないか。 

値段取られて、運賃も請求されたとなれば、もっと高くなり、頼む

人がいなくなるのではないか。 
今回高いのは、値上げしたと理解できる。 
１１３円が運賃と思われる。 
 

議長     農協に合わせて８００円でどうですか。１番委員どうですか。 
 
１番委員 色彩選別が増えている。 

採算を考えなければならない。 
 

事務局長 ３０㎏当たりの金額の方がよいですか。 
 
議長    イメージとしては３０㎏である。７番どうですか。 
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７番委員 自己搬入で高いと思われる。 
３０㎏単位の方がよい。 

 
議長     まとめまして、３０㎏単位で４００円、６０㎏では８００円。 

６番委員どうですか。 
 

６番委員 税込みで４００円、３０㎏でよい。 
 
議長     ３０㎏単位の方がよい。 

１１番どうですか。 
 

１１番委員 よいです。 
 
議長     単位は３０㎏。単価は税込み４００円でよいですか。 
 

（異議なし） 
 

議長      精米８４０円 

 
（異議なし） 
 

議長      製粉そば２７０ 円 

 
（異議なし） 
 

議長      製粉その他２７０ 円 

 
（異議なし） 
 

議長     米荷造３０ 円 

 
（異議なし） 

 
議長     籾殻運搬３０ 円 

 
（異議なし） 
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議長     溝切り（機械）８円 

 

１１番委員 １枚の田で何本切るのか。本数により時間がかかるので、ｍの方がよい。 

 

議長    ６番委員、１反当たりどのくらい切るのか。 
 
６番委員 話し合いをして決めてもらう。事務局の考えは。 
 
事務局次長 事務局の案では、ｍの方がよいという話がありまして、近隣市町 

村を見ますとｍあたり８円がほとんどである。 
喜多方市では、細かく設定してある。 
 

議長     会津美里町では８円である。 
 
７番委員 乗用型はどのような機械か。 
 
議長      バイクのようなものである。 
 
議長     他どうですか。 
 

（異議なし） 
  

１１番委員 料金表で項目探しが面倒であるという話があった。 
見やすくしてもらいたい。 

 
議長     春から秋までの工程で作業種類を並べる。 
 
６番委員 会津坂下町を参考にした方がよい。 
 
１１番委員 機械くろ塗りを育苗の下に記載する。 
      籾摺り、色彩選別を乾燥の下に記載する。 
      溝切りを育苗の下に記載する。 
 
事務局長 並べ替えましたら、再度、会長、職務代理者に確認させていただく 

ことでよろしいでしょうか。 
 

議長     よろしいです。 
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事務局次長 例年ですと２月に発行でしたが、間に合わないので、３月でよろ

しいでしょうか。 
 

（異議なし） 
 

事務局次長 作成しましたら、確認していただきます。 
 

議長   以上、すべての項目について協議を終了しました。協議の結果単価

を決定してよろしいでしょうか。ご異議ございませんか。 

 

    （異議なし） 

 

議長   異議なしと認めます。したがって、本検討事項は承認されました。 

 

議長   続きまして、（２）当面の日程等について事務局の説明を求めます。 

 

事務局次長 資料を基に説明 
 

議長   （３）次回総会開催日について、事務局の説明を求めます。 

 

事務局次長  次回総会開催日について説明 
   ３月総会は、３月１９日を予定していますが、町議会の開会日に

よって変更があります。決まりましたら通知します。 
次回は農業委員だけで開催したいがどうでしょうか。 
 

議長   農業委員だけでよろしいでしょうか。 
 

（異議なしの声あり） 
 

議長   続いて、（４）その他 に移ります。 

     事務局ありますか。 

 

事務局次長 「農地の貸し借りは農地利用最適化推進委員・農業委員に相談

を！」チラシを町民に回覧しますので、承諾とともに、相談があり

ましたら応対お願いします。 
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議長    他にありませんか。 

      
議長    以上で本日予定されていました案件は全て終了しました。 

皆さんから何かありましたらお願いします。       

 

議長    他になければ、これで「第７回西会津町農業委員会総会」を閉じ

ます。お疲れさまでした。 

 


